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就在今晚， 也就是北京时

间明天凌晨， 中国男足将在阿

联酋迎来本次40强赛更换主场

后的第一场比赛。

一切已经无法更改的事情

就不多去谈论了， 现在中国队

的任务就是很简单的一句话 ，

顺利进入12强赛。 而如果要确

保自己能顺利进入12强赛 ，那

么对菲律宾的比赛就是一场必

须赢下的关键之战。

有些朋友在谈论中国队能赢

几个的问题，当然了，能大胜任何

一个球队， 那都是球迷希望看到

的。 但这场比赛坦率地说，中国队

要的就是一场胜利， 赢几个球并

不是最重要的，包括场面好不好，

都不是最重要， 关键是要拿到3

分。

此前和2001年的国脚谢晖聊

过， 有一件事当时让他明白了主

客场的区别， 那就是中国男足当

年主客场对马尔代夫的比分的巨

大差距。 中国队主场大胜的这个

对手，在马尔代夫却只让中国队1

比0小胜。

而现在中国队好不容易拿到

的一个主场的优势， 现在变成了

客场。 和菲律宾的第一场在阿联

酋进行的比赛， 对国足来说一方

面要适应当地的天气和场地 ，同

时在适应的同时还要确保这场比

赛可以全取3分。 假如这场比赛不

能全取3分的话，虽然理论上国足

仍然有以第二名小组出线的希

望，但是后面的两场球，中国男足

要遭受的压力和这种不确定性就

会成倍增加。

但是话又说回来， 就像今天

开始的高考一样， 足球比赛永远

都是既残酷又公平的一种考验 。

如果和菲律宾的比赛中国队拿

下，从实力来说，中国队是能做到

这一点的， 那么后面的两场比赛

的心态将会好很多， 而对球队的

信心提升也会很直接。

我们并不否认对菲律宾的比

赛是李铁接任国家队一年多来 ，

迎来的第一场真正意义上的考

验， 但中国队还是应该对自身的

实力有着起码的信心。 毕竟中国

男足所要做的就是以第二名的身

份完成出现，虽然我们也预感到，

如果进入12强赛， 下半年的中超

联赛会受到影响， 但是中国足球

仍然需要进入12强赛， 中国足球

的地位是由国家队决定的， 而不

是俱乐部， 对此我们还是要有一

个清醒的认识。

冲进12强
明天最关键

隔岸观火

过河之卒
宇观赛场

●国足的40强赛还有三场

比赛。 明天对菲律宾队，12日对

马尔代夫队，16日对叙利亚队，

因为时差这三场球都是在北京

时间凌晨1点开打。 央视5?都

直播的。 要看国足的神州球迷

都得熬个半通宵了。 上一场国

足对关岛队还在苏州比赛。 这

场球创下了同期电视收视率的

第一， 仅次于央视的天气预报

与新闻联播。 关心国足的看，吐

槽国足的看， 连平日里对中国

足球不甚关心的也看。 毕竟每

四年才有国足冲击世界杯的生

死战， 要装出一副漠不关心的

腔调来也难。闭上眼睛装睡？这

也太吃力了吧。 我估计明天凌

晨的这场球赛还能创下同期同

时段的收视率新高的。 赢球、输

球、 平局都会是本周各种各样

朋友圈里的热门话题。 我看这几

场球， 你怎么参与大家的纷纷议

论呢？

●预测国足迎战菲律宾的胜

负已经没有意义了。 李铁的铁家

军必须痛击对手。 由于在40强赛

第一阶段中， 国足被菲律宾队逼

平，对手与国足的积分持平，这使

菲律宾球员也有了非分之想。 他

们也摩拳擦掌、跃跃欲试哉。 原本

他们还邀约了印度队打个热身

赛， 只是印度因疫情形势严峻而

回绝。 这一回交手国足，对菲律宾

队也是一场输不起的生死战。 只

有他们全取3分，就能留有日后几

场球赛玩玩猫腻的余地。 默契球

也是足球的一部分内容， 就是世

界杯的正赛中也常常出现这样的

故事的。 只有自身强大，对手们才

没有什么缝隙可钻。

●范志毅范大将军早就预言

国足在这最后的40强赛中会全胜

而收兵的。我赞同。小范讲：“这些

什么关岛、马尔代夫、叙利亚、菲

律宾， 这些都不应该成为中国队

的对手。 ”“连40强赛把握还没有，

还谈什么世界杯！ ”小范是从足球

的技战术层面来断言的。 我是从

足球的气场来观察天象的。 这几

支球队在防疫、在更改赛地、在食

宿费用， 甚至在往返交通支出都

与赛事主办方的中国足协胡搅蛮

缠，低层次的纠缠结棍，盘外招的

手段恶心，皆为心虚气短的表现。

听听、看看也气胀了。 李铁与他的

麾下必须以一鼓作气来横扫这三

军。 皮球里打足了气，以三战必胜

的气概晋级十强赛。 宜将剩勇追

穷寇。 不要留情。 是也！

自说自画

三战必胜

秦天论道

中国男足
同样要进考场

北京时间明天凌晨1点， 中国

队对菲律宾队的比赛， 将是中国

队能否冲进亚洲区12强最最关键

的一战。

有人会说， 这个小组不是叙

利亚队最强吗？ 怎么会变成打菲

律宾队最关键呢？ 回答是：如果菲

律宾队这个关都过不了， 哪里还

有机会？ 反过来，如果当初能够赢

下菲律宾队，即使输给叙利亚队，

主动权也比现在要多一些。

现在的情况是， 即使中国队

获得了这个小组的第二名， 也可

能会因上一循环赛丢掉的对菲律

宾的2分，而排名靠后。 现在想想，

这2分是何等的重要！

2019年10月15日在菲律宾巴

科洛德， 中国队狂轰35脚没有打

进一个球。 闷热、潮湿、场地不平

整，浇水太多草皮湿滑，是影响了

中国队技术水平发挥， 除了这些

还有什么呢？

这一次比赛改在了阿联酋 。

比较菲律宾，阿联酋温度更高，但

是空气不潮湿， 场地条件也一定

好过菲律宾的巴科洛德， 虽然比

不上苏州体育中心那么惬意 ，但

是获得了比一年多前更好的比赛

环境。 尤其是场地的平整，草皮修

剪得整齐，对于进攻一方的益处，

远远大于防守方。

看了叙利亚队与马尔代夫队

的比赛，4比0的比分不意外， 意外

的是四个球中有三个球是点球。这

至少说明两个问题：马尔代夫队是

真正的业余队，防守动作实在太业

余； 叙利亚队的进攻虽然凶猛，但

是真正能够通过整体配合得分的，

也就是打进的第一个球。

但是有一点很值得中国队学

习和借鉴， 那就是叙利亚队面对

弱队重重防守，打法一直不走样。

控制住比赛， 不停顿地施加

压力 ，100磅不够500磅 ，500磅不

够1000磅，总有够的时候，压力到

了对方必定会爆掉。

明天，中国队再遇菲律宾队。

除了和对方一样有影响的高温 ，

其他条件都靠向中国队。 只要是

正常发挥，中国队应该拿下3分。

尽管，菲律宾队已经不是全由

本土居民组成，几乎是大半支“欧

洲队”，但是，这些归化的欧洲球员

的单个实力，在中国足坛恐怕连中

甲的位置都没有。 除了身强体壮，

没有特别的本钱，根本不足为惧。

打好自己的比赛不走样 ，练

什么打什么，持续不断地施压，90

分钟内一刻也不要停。 无论是7比

0，还是4比0，或者是1比0都不重

要，3分才是最重要的。

中国队拿下了菲律宾队 ，再

胜马尔代夫队， 最后一仗不管叙

利亚队是不是已经稳出线， 一鼓

作气扫平之，凭着自己的硬实力，

昂首挺进12强。

球星是
怎样诞生的

在大胜关岛、 经历了更换比

赛场地后， 国足最近又要面对来

自马尔代夫主帅库普曼的 “忠

告”。 曾经在中国有过短暂执教经

历的库普曼认为，不能“用钱买到

足球”。 除此之外，他还认为“有太

多巴西球员进入中国足球， 这并

非是一个解决方案”。

库普曼的这番话， 算是良药

苦口吧。 当然，对手主帅都明白的

道理， 足协不可能还深陷于云雾

之中。 但在赢球当先的前提下，也

别无它路，只能希望结果是好的。

前不久，叙利亚足协承认，国足失

去主场的很大原因在于他们从中

作梗。 对于这样不上路的做法，国

足只能用赢球来解决，而这些“外

援”届时是否能发挥作用，还要看

比赛本身临场发挥了。

显而易见的是，如果过于依赖

无血缘归化球员，中国本土的年轻

球员将减少机会。 但事实是，中国

有多少经得起考验的年轻球员？最

近公布的上海学生体育素养评价

蓝皮书中表明，高中生的体育素养

（同年龄段）优于初中生和小学生。

这样的趋势，足协想要实现搞好青

训、培养年轻球员的目标将会非常

困难。 皮之不存，毛将焉附？

在目前青训不成熟、 环境不

支持等前提下， 能有孩子选择足

球已经实属不易， 而不是有多少

孩子能成为国足的后备力量。 在

姆巴佩和哈兰德成为转会市场的

香饽饽、 哈弗茨在欧冠决赛打入

个人欧冠首球之时， 我们的年轻

球员还在俱乐部慢慢站稳脚跟 。

如果和久保建英、 李康仁等日韩

年轻球员相比， 我们的球员普遍

差了一截。

目前有些政策，的确只能解决

中国足球的燃眉之急，在球员断代

的情况下，中国足球想要胜利只能

这么做。 而缺少年轻球员的根本，

在于目前我们缺少足球的氛围。没

有那种氛围， 谁又会想到足球呢？

上海和广州目前各有两支中超球

队，在中超赛场上已经属于拥有球

队最多的城市。 而在伦敦，仅仅在

北部就有阿森纳和热刺两支英超

豪门， 目前伦敦共有18支职业球

队、六支英超球队。

正是为了解决这些问题 ，国

家体育总局准备开展全国足球发

展重点城市建设工作。 不说培养

多少中国姆巴佩、哈兰德，至少能

更多让体育给下一代带来积极正

面的影响。 不论对现在的国足，还

是对青训而言， 这些举措能让人

看到 “中国足球的进步与希望”。

尽管中国足球的进步并不一定会

立竿见影地体现在赢球等方面 ，

但这些政策能让人看见中国足球

的发展， 而不是让国足只成为被

吐槽的代名词。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

写此文时， 中国队战菲律

宾尚未鸣哨。

战前说中国队必胜菲律宾 ，

有个万一，就是打自己的脸。

国际足联排名， 中国第77位，

菲律宾第124位。排名不决定胜负，

但中菲实力差距悬殊，显而易见。

打个菲律宾， 都没有必胜的

信念，还怕打脸，还说什么？！

那只能用老武器，开马后炮。

评球的， 杯弓蛇影， 前狼后

虎，无所谓。

踢球的，有勇气，有胆量。 何

况，中国队现在是过河的卒，没有

回头的路。

两军相遇勇者胜。 置于死地

而后生。

●

足球是有万一。 上次战菲律

宾，中国队35脚射门12次任意球7

个角球，没进一球。 这是万一。

万一料不到。 料得到的，就算

不上万一。 别怕万一，不要瞎费劲

去想万一， 而是用心思盘算九千

九百九十九。 这不仅是勇气，还是

权衡谋略的智慧。

两勇相争智者胜。

李铁， 主帅， 该有这样的智

慧。
朱润宇


